

LECHE CONDENSADA SUIZA



MARCA "LA LECHERA"

Es la mejor leche conservada procedente de los Alpes Suizos

Por ser esterilizada racionalmente es de conservación ilimitada y de gran digestibilidad, resultando el mejor alimento para niños y adultos. Su precio módico hace que sea más ventajosa que todas cuantas leches esterilizadas existen.

Pídase en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos EXIGIENDO LA LEGÍTIMA LECHE CONDENSADA SUIZA MARCA LA LECHERA VENTA POR MAYOR EN CÓRDOBA TEJADA Y GARCÍA

enseñanzas, que los derechos, por exagerados que sean, los cree el obrero de su exclusiva propiedad, y los deberes, si algo se piensa de ellos, como única obligación de las partes censuradas.

Si estudiáramos detenidamente y sin pasión alguna los resultados prácticos en beneficio del obrero desde que las huelgas han tomado carta de naturaleza como arma defensiva de aquél, veríamos que no todas por su resultado le han sido beneficiosas por sus concesiones, pues si bien por un lado han conseguido más sueldo y menos horas de trabajo, por contra la producción que antes costaba uno hoy cuesta dos, y como el productor es al mismo tiempo consumidor de aquello que produce, de aquí que el mismo tenga que pagar la diferencia que sólo caería en perjuicio de tercero, si el productor no necesitara de la misma.

Yo he trabajado en tiempos en que el obrero laboraba de sol a sol y ganaba la mitad que hoy gana; entonces aumentó mi pueblo más que el doble de lo que antes era, y el obrero vivía mejor que hoy, que trabaja menos y gana más. Entonces, cuando era el minero que no construía casa propia para vivir; hoy muchas de aquellas son de la propiedad de los usureros, y los más de los obreros viven en casas alquiladas que, aunque sea poco el alquiler, lo pagan con mucho trabajo.

El estudio de esta notable diferencia y las causas que la motivan, son, a mi entender, las que todo hombre pensador debe de buscar para aplicarlas en pro del mundo obrero, digno por todos conceptos de toda consideración.

Yo creo que el estado mejor del hombre es aquel en que con más o menos trabajo y con más o menos capital, tiene satisfechas todas sus aspiraciones y necesidades.

El bienestar es lo bastante y lo bastante en el hombre no será jamás lo más, sino lo suficiente en relación con su estado y sus aptitudes.

Hilario J. Solano

De Instrucción pública

Prórroga

Le han sido concedidos treinta días de prórroga para posesionarse de su destino al maestro de Montoro don Antonio Morcillo.

Nombramientos

En virtud de concurso de traslado han sido nombrados don José Serrano García, maestro de Hornachuelos, y don Cecilio Sánchez Iglesias, del Viso.

Posiciones

Don Ramón Camero Albiste se ha posesionado del cargo de maestro de Villa del Río, del sueldo de 1.650 pesetas don Miguel Martínez Requena, maestro de Posadas, y del de 1.500 las maestras de Carcabun doña Carolina Priego Pozo y doña Josefa Valdivia Castro.

Ceses

Han cesado en sus cargos los maestros de Espejo, Villa del Río y los Moriles doña Asunción Leon, don Benito Torralba y doña Josefa León Pavón, respectivamente.

TRAGICO SUCESO

Un distinguido oficial de Hacienda, no pudiendo resistir una grave enfermedad crónica, pone fin a su vida

En la pequeña habitación del Centro liberal próxima a la secretaría del citado círculo, anoche, a las ocho, puso fin a su vida el oficial segundo de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Julio Durán y Cotte.

He aquí los detalles que hemos podido adquirir del trágico suceso:

El suicida

Hace próximamente seis meses que se posesionó del cargo de oficial segundo de esta Intervención de Hacienda don Julio Durán y Cotte, en virtud de ascenso que obtuvo en la Delegación de Oviedo, donde prestaba sus servicios. El señor Durán, que recientemente había sufrido una dolorosa operación quirúrgica, consistente en la amputación de varios dedos de los pies, vino a Córdoba en compañía de su hermano don Manuel, distinguido oficial letrado del Consejo de Estado. Poseía el señor Durán carácter franco y jovial y bien pronto supo captarse generales simpatías, por su proceder correcto y caballero. En el Centro liberal, que solía frecuentar, y en las oficinas de Hacienda, era muy estimado, apesar de su corta permanencia en nuestra población.

La enfermedad

El mal que aquejaba al señor Durán había adquirido alarmantes proporciones en los últimos dos meses, hasta el extremo de que su compañero don Silvio Pérez Escolaz, inquieto por la gravedad del paciente, decidió comunicar la infansta nueva a su hermano don Manuel.

Prescútose a correo seguido otro hermano del señor Durán, don Jerónimo, distinguido teniente coronel de Sanidad militar, de envidiable reputación científica por sus enseñanzas bacteriológicas. El doctor Durán reconoció al paciente y des-

pués de someterle a un plan curativo, regresó a Madrid, según se nos dice muy entristecido. La enfermedad del infortunado don Julio Durán progresaba rápidamente.

Dicho señor hallábase muy apenado y, aunque por su jovialidad pretendía ahuyentar sus pesimismo, la terrible dolencia le hacía volver pronto a la triste realidad.

El suicidio

Ayer, a las seis de la tarde, el señor Durán estaba sentado en uno de los balconillos del Centro liberal; un compañero nuestro se acercó a preguntarle cómo estaba y contestó: Muy mal, muy mal; si esto sigas así, pronto, antes de lo que usted cree, asistirá a mi sepelio.

Nuestro compañero pretendió disuadirle de sus pesimismo, sin obtener más respuesta que la siguiente:

—Esto va más deprisa de lo que yo esperaba. A la hora y media de haber sostenido este relato, el señor Durán ponía fin a su vida disparándole un tiro en el parietal derecho, sin orificio de salida, que le produjo la muerte en el acto.

El suicida, para llevar a cabo su obra, adquirió ayer un revólver sistema Smith, no se sabe dónde.

La detonación apenas fué advertida, porque en aquellos momentos estaban levantando las compuertas de cierre metálico que hay en los balcones del Centro liberal.

El Delegado de Hacienda

El señor Bonilla, al regresar con su esposa y su hijo de pasar por la Sierra, se enteró del suceso y presentóse acto seguido en el Centro liberal, no separándose del cadáver del señor Durán hasta que lo dejó en el depósito del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Acompañaron al señor Delegado los funcionarios de Hacienda don Joaquín Fernández, don Rafael Cruz, don Joaquín Ariza, don Silvio Pérez, don Pedro Guerrero, don Antonio Rodríguez y don Emilio Miranda, el ayudante de Minas señor Lancha y el señor Laguna, empleado del Centro liberal.

El señor Bonilla telefonó a la familia del finado preparándola para comunicarle la terrible noticia.

El juzgado

El juez de instrucción señor González Andía se personó en el Centro liberal apenas ocurrido el suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

Varias notas

En el lugar donde se desarrolló el sensible suceso, a los lados del cadáver, aparecieron las muletas que el señor Durán usaba y el revólver.

—La persona que primeramente se dió cuenta del hecho fué el dependiente del Centro liberal Francisco Priego, que entró a encender las luces de la habitación indicada, y aterrorizado contó lo que había visto a sus compañeros y estos a su vez lo participaron a varios socios que había en el Círculo, entre los que figuraban algunos médicos, que reconocieron al señor Durán, manifestando que era cadáver.

—El desgraciado suicida tenía en los bolsillos ciento sesenta y nueve pesetas, un reloj de níquel, una petaca, varias tarjetas de visita y algunas pastillas Valda.

Todo ello fué intervenido por el Juzgado.

—El señor Durán fué ayer al Centro liberal a las nueve y media de la mañana y sólo faltó de él ratos muy cortos durante todo el día.

—Momentos antes del suicidio el señor Durán pidió el recibo del Centro liberal correspondiente al mes actual, abonando su cuota de socio.

La familia

Hoy, en el tren rápido, son esperados don Jerónimo y don Manuel Durán, hermanos del infortunado don Julio.

Pedimos a Dios por el alma del finado y enviamos a su distinguida familia la expresión sincera de nuestro pesar.

Juzgado municipal del distrito de la Derecha DE CÓRDOBA

Don Salvador Márquez Urbano, Aspirante a la Judicatura y Ministerio Fiscal y juez municipal del distrito de la Derecha de esta capital.

Hago saber que en juicio verbal seguido en este Juzgado contra don José Navarro García, por cobro de pesetas, he mandado sacar a subasta la caballería siguiente:

Una yegua negra, pecaña, con un metro cuarenta y dos centímetros de alzada y doce años de edad, valorada en doscientas pesetas.

Condiciones

1.ª Dicha subasta tendrá lugar en la Audiencia de este Juzgado el día diez y nueve del corriente, a las once horas.

2.ª Para tomar parte en la misma tendrán los licitadores que depositar en la mesa del Juzgado el diez por ciento del precio, no admitiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes de su avalúo.

Dado en Córdoba a ocho de Julio de mil novecientos quince. — Salvador Márquez. — Por mandado de S. S.ª, Amador Jiménez

Por mejora de local se traslada el restaurant de Miguel Gómez al número 5 de la misma calle, o sea la puerta más abajo.

Gacetillas

La Real Academia de Ciencias La secular Academia cordobesa de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, según nos comunicó oportunamente nuestro activo corresponsal en Madrid, ha obtenido la preciada denominación de Real.

El señor Sánchez Guerra, a quien encomendaron la gestión el director de la Academia señor Valenzuela y el alcalde señor Enriquez Barrios, ha aportado su valioso concurso, hasta conseguir el expresado honor para aquella prestigiosa entidad.

En el siguiente telegrama lo comunicó ayer al señor Valenzuela:

Ministro Gobernación a Luis Valenzuela.— Su Majestad firmó hoy el Real decreto concediendo título de Real a la Academia cordobesa. Te envía un abrazo, Pepe.

Felicitemos afectuosamente al director de la Academia señor Valenzuela y a los académicos señores Sánchez Guerra y Enriquez Barrios por el halagüeño resultado de sus gestiones.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Antonio Enrique Luque, de doce años de edad, habitante en la calle de los Frailes, número 65, de una herida contusa en la región frontal.

Ana Fernández, de sesenta años, habitante en la calle de Ruano Girón, número 10, de erosiones en la cara y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Leonor García, de treinta y dos años, con domicilio en la calle de Ruano Girón, número 10, de erosiones en el dedo pulgar de la mano derecha.

José Hidalgo Morales, de cincuenta años, que habita en el Campo de la Verdad, de magullamiento del dedo meñique de la mano derecha.

El Centro Filarmónico a Valencia

Ha quedado completamente resueltas las dificultades que habían surgido en Valencia para la visita del Centro filarmónico de Córdoba a la ciudad del Turia.

En tal sentido recibió ayer de Valencia el digno presidente del Filarmónico señor Carrillo Pérez los telegramas siguientes:

Acordado definitivamente venga Filarmónico a Feria. Celébralo mucho. — Olegario Cifre.

Reunión hoy Junta general Feria, acordado venga Filarmónica. Enhorabuena. — Vinés.

Acordado por Junta Feria venga Filarmónico; detalles correo; abrazo a todos. — Palau.

Reina mucho entusiasmo en el cuadro activo del Real Centro Filarmónico, que no ha dejado de ensayar ni una sola noche, en espera de que fuesen vencidas las dificultades que se presentaron para el viaje a Valencia y teniendo también en cuenta que se había recibido proposiciones ventajosas de una empresa de Ciudad Real y de otra de Alcázar de San Juan, que solicitan el concurso del Filarmónico para celebrar varios conciertos.

Felicitemos por el éxito de las gestiones al activo presidente del Filarmónico don José Carrillo Pérez y a las importantes personalidades de Madrid, Valencia y Córdoba que tan vivo y eficaz interés han demostrado en que se efectuara la importante excursión a la ciudad del Turia.

Sensible suceso

Ayer ocurrió un lamentable suceso en la casa número 3 de la calle Muro de la Misericordia.

La niña de diez años Antonia García, al sacar un cubo de agua, tuvo la desgracia de caer al fondo del pozo.

Acto seguido descendió al mismo el vecino de la citada casa José Escobar y extrajo a la niña, que sufrió, a consecuencia de la caída, la fractura completa del brazo izquierdo.

Fué asistida en la Casa de Socorro.

Natalicio

La señora doña Dolores Valls, digna esposa del conocido farmacéutico don Miguel López Mora, dió anoche a luz, felizmente, una niña.

Reciban nuestra enhorabuena los padres de la recién nacida por este fausto suceso.

Un robo

Durante la madrugada de ayer se cometió un robo en la casa número 16 de la calle de Siete Revueltas.

Los ladrones, que penetraron por un balcón, se llevaron cinco reales y, al ser vistos por una vecina de la casa, emprendieron la fuga.

Teatro Circo

Con éxito completo se celebró anoche el estreno del drama policíaco *La princesa de los misterios*.

El público concedió sus aplausos a la obra y a los artistas.

En la interpretación se distinguieron el señor Martí y las actrices Eloísa Nicuesa, Cruz Almiñana y Joaquina Bedoya.

En malas condiciones

A los vendedores de la plaza de la Judería les han sido decomisados veintinueve kilogramos de pescado que estaban en malas condiciones para el consumo.

El trigo extranjero

No habiendo sido aceptada por la Junta administrativa del cargamento de trigo extranjero la proposición de los panaderos de esta ciudad de cederles a 45 y 1/2 pesetas cada uno de los 541 sacos de harinas de fuerza que restan por colocar, por entender que su precio debe ser bastante más elevado con arreglo a las cotizaciones que se tienen en los mercados de Castilla, por el Ayuntamiento se anuncia al público que durante el lunes 12 del corriente se recibirán proposiciones por escrito para toda la cantidad o parte de ella, entendiéndose que la harina está dispuesta para ser retirada en el día y que el pago deberá hacerse al contado.

Sidra Champagne "ALDEANA"

—La mejor bebida del mundo.—

Intoxicado

En la Casa de Socorro ha sido asistido el niño Rafael López, que había tomado una pequeña dosis de zotal.

Exámenes

En los exámenes que se verifican para ingreso en la Academia Militar de Infantería han aprobado los ejercicios de Francés y Dibujo, Aritmética y Algebra don Carlos Núñez Maza y don Manuel González Murga, alumnos de la Academia preparatoria que dirige en esta capital el comandante de Caballería don Benito Torres Linares.

Sustracción

Ayer, a las cuatro de la tarde, le fueron sustraídos unos zapatos bastos de cartera a un zapa-

GONZALEZ HERMANOS

SEVILLA * CORDOBA * HUELVA

Mosaicos — Azulejos — Cemento "Lafarge" — Tubos de grés — Calentadores de agua — Bañeras — Lavabos — Inodoros — Bidets, etc., etc. — Pinturas "Matolin"

EN CÓRDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

ZOTAL

Este acreditado desinfectante está premiado con diploma de honor en el concurso de ganados celebrado en Madrid en 1913 y con medalla de primera clase en la Exposición internacional canina celebrada en Madrid en el mes de Mayo de 1915. Desconfiad de las imitaciones de esta marca.

tero llamado Antonio Arcos de la mesilla que tiene en la esquina de la calle del Toril.

La guardia civil detuvo al autor del hecho, Francisco Ramírez Granados.

Escándalo

Ayer promovieron un tremendo escándalo, en la casa número 10 de la calle de Ruano Girón, las vecinas de aquella Leonor García y Ana Fernández Pérez, resultando ambas con varias contusiones y erosiones, de las que fueron asistidas en la Casa de Socorro.

ENORME SALDO Medias a 0'70; calcetines a 0'50; cubrecorsés a 0'40. Siempre verdaderas gangas. Benigno Alvaro Pérez, Duque Hornachuelos, 8.

Cierre

Como en años anteriores los sastres cerrarán sus establecimientos al toque de oraciones desde el día 12 del corriente hasta el 12 de Septiembre.

Beodo blasfemo

Ha sido detenido Manuel López Ferrer, que en estado de embriaguez insultó a varios transeúntes en el Campo de la Verdad y blasfemó en la vía pública.

Peritos Agrícolas

Preparación completa.—Carrera de Comercio, Bachillerato, Correos, Telégrafos, Dibujo, Idiomas, Contabilidad, etc.—Academia Torres.—Pídanse reglamentos. Ramírez de Arellano 7, Córdoba.

Aparición

En el cortijo de Estebana baja, del término de esta capital, ha aparecido una yegua de la propiedad del vecino de Córdoba don Antonio Ariza.

El semoviente desapareció hace algunos días del cortijo de Cordobilla.

—La fiebre de los negocios, el exceso de las pasiones y las luchas sociales desgastan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones. La víctima de esos estagos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pesadillas y la falta de apetito.

Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación, se cura radicalmente a los quince días, usando el Jarabe Hipofositos Salud.

LOS MEJORES CAPÉS

Tueste diario

Almacén de coloniales

CAPARRÓS Y COMPAÑIA

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura

— SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95 —

GONZALEZ HERMANOS

Paseo del Gran Capitán, núm. 19

—

Avisos útiles

—Oídos, nariz y garganta.—Tratamiento de esas enfermedades por el doctor Navarro, Director del Laboratorio Municipal de Higiene, Horno de San Juan, 4. Horas de consulta, de una a tres.

—Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.

—Aguas de Vacar.—Véase 4.ª plana.

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de Minas, siendo de importancia. Para más detalles, Cister, 4, Córdoba.

—Bébase el agua hervida añadiéndola SAL VICHY-ÉTAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

—Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

—La ciencia tiene demostrado que la caída del cabello es debida generalmente a enfermedades de las raíces capilares o bulbos. Usando *La Flor de Oro* evitaréis esas enfermedades y tendréis la cabeza y el cabello sanos y conservareis su color.—Se vende en las perfumerías y droguerías.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Pío I, papa y mártir, y San Abundio, mártir de Córdoba.—Mañana.—San Juan Gualberto, abad y fundador, y San Félix y San Nabor, mártires.

Jubileo circular.—Hoy en la Iglesia de Capuchinas, costado por doña Brígida Molina, por su esposo.—Mañana en la parroquia del Salvador, costado por don Manuel Enriquez y señora, por sus padres.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

IX aniversario.

Las misas que se celebran el día 14 en la parroquia de San Miguel, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por las almas del señor don Pedro Suárez-Varela y Alcalde y la señora doña Dolores Barrionuevo y Córdoba (que en paz descanse).

Sus hijos suplican a sus parientes y amigos los encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos)

Teléfono número 140.

Plato del día: Conejo en estofado.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folio a quien lo pida.

Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO

Gutiérrez y Sisternes

Médico oculista por oposición de la

BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

MADRID

HOTEL INGLES

10—Echegaray—10

Habitaciones desde 4 pesetas.

Habitaciones con cuartos de baños desde 6 pesetas.

Pensión desde 6 pesetas.

Pensión con cuarto de baños desde 15 pesetas.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno recibió esta mañana a los periodistas y les dijo que Sus Majestades continuaban en la Granja, sin novedad y que el Rey vendrá el martes a Madrid.

Refiriéndose a la modificación de los mandos en Marruecos declaró que no se variará la orientación militar ni civil.

En contestación a preguntas de los representantes de la prensa, manifestó que ignoraba el estado en que se encontrase el expediente acerca del reglamento del contrato del trabajo en los buques mercantes.

Anunció que en el próximo consejo de ministros se tratará del proyecto de protección a las nuevas industrias, respecto al que ha emitido informe favorable el Consejo de Estado, y de la Ley de ferrocarriles secundarios.

En cuanto al conflicto de los panaderos hizo constar su confianza en que pronto quedará solucionado, pues se impondrá la cordura en patronos y obreros.

Tributó elogios al Gobernador de Barcelona por el celo con que desempeña su cargo y por las precauciones que adopta a fin de evitar conflictos.

De Marruecos dijo que no había más noticias que las referentes a la celebración de un zoco en Yema Ulad, el cual estuvo concurridísimo.

Finalmente dió cuenta de que mañana pasará el día en el campo.

El conflicto del pan

Durante todo el día de hoy ha reinado gran excitación con motivo del conflicto del pan.

Esta tarde unas quinientas mujeres de los barrios bajos formaron una manifestación que recorrió varias calles y se dirigió a la Puerta del Sol, protestando contra la escasez de pan y su falta de peso.

Una comisión de manifestantes quiso visitar al Ministro de la Gobernación, pero no lo consiguió porque Sánchez Guerra no se hallaba en su despacho.

Poco después la manifestación se dispersó pacíficamente.

Las tahonas están cerradas y custodiadas por la fuerza pública.

En la Casa del Pueblo celebraron un mitin los panaderos.

Hablaron varios concurrentes exponiendo las gestiones realizadas por los patronos y las autoridades para solucionar el conflicto.

Se promovieron algunos escándalos a causa de no estar conformes varios panaderos con la fórmula propuesta por el Gobernador y protestar contra la misma.

Por último, tras larga discusión fué aceptada, acordando los obreros volver al trabajo sobre la base de la supresión del reparto de pan.

Se nombró una comisión de patronos y obreros que, unida con el Gobernador, solucionará la cuestión en definitiva, durante el plazo de ocho días.

El Ministro de la Gobernación, en su entrevista con los representantes de la prensa, les habló del conflicto.

Dijo que el conferenció esta mañana con el Gobernador y el Alcalde de Madrid y el Director general de Sanidad y el asunto estaba casi resuelto, pero después surgieron nuevas dificultades por negarse los patronos a acceder a los deseos de los huelguistas de que despidieran a los obreros no asociados que han trabajado durante la huelga.

Balance del Banco

El balance del Banco de España correspondiente a la semana actual ofrece el resultado que sigue:

Aumenta el oro 916.426 pesetas.
Aumentan los billetes 12.664.325.
Y disminuye la plata 3.065.744.

Los derechos del trigo

Parece que el Gobierno ha decidido fijar los derechos arancelarios del trigo que se importe, embarcado desde el primero del actual, en dos pesetas por cada cien kilogramos.

Conferencia

El Fiscal del Tribunal Supremo ha celebrado esta tarde una conferencia con el Ministro de la Gobernación.

Parece que está relacionada con las reuniones públicas que se intentan celebrar para tratar de la guerra.

El Convenio de pesca

El representante de Portugal celebró esta tarde una entrevista con el Ministro de Estado para tratar del Convenio de pesca hispano-portuguesa.

Visita

El Obispo de Madrid ha visitado al Ministro de la Gobernación.

Más conferencias

Esta tarde conferenciaron con Dato Burgos Mazo, el Duque de Mandas y Molina.

Provincias

Un incendio

Participan de Zaragoza que en el pueblo de Gallur un formidable incendio ha destruido una fábrica de aserrar maderas.

El valor de las pérdidas asciende a cuarenta y dos mil pesetas.

Las subsistencias

La Junta de subsistencias de Badajoz ha pedido al Gobierno que impida la exportación de trigo, por temor de que escasee.

También en vista de la carestía de las patatas ha aconsejado al Ayuntamiento que las adquiriera directamente, a fin de evitar los abusos de los vendedores.

Un rumor

En Cartagena se extiende con insistencia el rumor de que en una población costera española un submarino alemán atacó a un vapor correo francés procedente de Orán.

Relacionase este supuesto hecho con la afirmación del patrón de la barca Dolores de que ha visto un submarino en aguas de Cabo Palos.

Un artículo de Lerroux

Lerroux publica un artículo en su periódico de Barcelona «El Progreso» en el que, aludiendo a lo dicho por «El Liberal», de Madrid, desafia al Gobierno para que termine con los requetés y declara que, si no lo hace así, los aniquilarán los radicales, para lo cual recurrirán, en caso necesario, hasta al empleo de aeroplanos bombardeadores, de bombas explosivas y de gases asfixiantes, en armonía con las enseñanzas de la guerra actual.

Termina diciendo que hoy el reinado de la barbarie es la realidad.

Puerto de refugio

Dicen de Tortosa que el aviso de guerra Araima sigue en las bocas del Ebro, pues sus tripulantes están estudiando el proyecto de creación de un puerto de refugio para torpederos y submarinos.

La falta de carbón

Los patronos de varios barcos pesqueros del Ferrol han resuelto no salir al mar a consecuencia del elevado precio de los carbones.

Las huelgas

Comunican de Alcoy que la huelga de los hiladores continúa en el mismo estado que los días precedentes.

Los tejedores celebrarán mañana una asamblea. Créese que en ella acordarán la huelga general.

Toros en Pamplona

En la corrida efectuada esta tarde en la plaza de Pamplona se lidiaron toros de la ganadería de Villagodio, que resultaron bravos.

Hubo un lleno completo. Gaona estuvo pesado con la muleta y bien pinchando.

Torquito se lució con el trapo rojo y quedó superiormente con el estoque.

Posada toró muy bien y estuvo, asimismo, superior hiriendo.

Saleri trabajó y mediano en la muerte. Los espadas se lucieron en banderillas.

Extranjero

= LA GUERRA = INTERNACIONAL

Un barco a pique

Telegrafían de Londres que el vapor Erlsmere, que se dirigía a Manchester con cargamento de frutas y mineral, fué echado a pique por un submarino alemán en la costa de Cornwall.

Resultaron un tripulante muerto y otro herido.

Los demás se salvaron, desembarcando en Milford.

Rendición

Oficialmente comunican de Pretoria que se han rendido las fuerzas alemanas del Suroeste africano.

Constaba el citado cuerpo de ejército de doscientos cuatro oficiales y tres mil ciento sesenta y seis soldados y tenía treinta cañones.

Una nota de Alemania

Un despacho oficial de Berlín dice que el Gobierno alemán, en la contestación a la nota del de los Estados Unidos referente al hundimiento del vapor Lusitania, se esfuerza para presentar a los aliados responsables de las medidas que tuvo que tomar referentes a la guerra submarina.

Hacemos la guerra—añade—para la defensa de nuestra existencia nacional y en pro de una paz duradera.

Nos es imposible distinguir entre los buques de guerra y los mercantes pues éstos van armados; por tanto cuantas personas figuran en ellos están expuestas a todos los peligros de la guerra.

Nos fué imposible conceder tiempo a los pasajeros del Lusitania para que se salvaran porque el buque hubiera podido cañonearnos con las piezas que llevaba a bordo.

La gran cantidad de municiones que transportaba nos obligó a apremiar el hundimiento, pues de lo contrario hubieran llegado a poder del enemigo millares de cajas de municiones que habrían servido para privar de la vida a los hijos de millares de madres alemanas y al pueblo alemán de otros tantos defensores.

Dice que confía en que los Estados Unidos garantizarán en absoluto a Alemania que los buques de pasajeros no llevarán contrabando, como único medio de que los barcos americanos puedan atravesar el Atlántico sin riesgo alguno.

A la vez propongo que se aumente el número de los barcos que efectúan la travesía del Atlántico.

Otro barco hundido

Comunican de París que un submarino alemán echó a pique al vapor noruego Noordas, en aguas de Potterheau.

Bombardeo de un consulado

El Ministerio de Marina francés ha comunicado que, en vista de la reincidencia del Consulado de Alemania en Alejandreta, Siria, de izar el pabellón alemán, a pesar de haberse llamado la atención, ayer un crucero francés bombardeó el consulado derribando el pabellón, con las necesarias precauciones para no causar daños en los demás edificios.

Detalles de una nota

Desde Londres amplían el resumen de la nota enviada por Alemania a los Estados Unidos.

Dice que si América no dispone de bastantes buques neutrales para el transporte de pasajeros, Alemania está dispuesta a autorizarla para que ponga bajo su pabellón cuatro trasatlánticos de las naciones enemigas, garantizando el Gobierno alemán la seguridad de estos buques como si fueran de líneas americanas.

La nota termina dando las gracias a Wilson por la promesa de transmitir a Inglaterra estas proposiciones y añade que espera que los esfuerzos del Presidente de los Estados Unidos asegurarán una inteligencia.

Parte oficial francés

A las tres de la tarde se facilitó en París la siguiente comunicación de los ejércitos aliados:

Al Norte de Arras rechazamos varios ataques del enemigo contra nuestras posiciones del camino de Angres a Souchez.

En el Laberinto se libró un combate por medio de granadas de mano y nos mantuvimos en nuestras posiciones.

En la Champagne rechazamos un ataque.

En el frente de Pretres, en Beausejours y entre la cota 196 y un fortín próximo nuestra artillería y fusilería rechazaron otro ataque, cansando al enemigo muchas pérdidas.

En la Lorena un batallón enemigo atacó

nuestras posiciones cerca de Leintrey, pero lo rechazamos energicamente.

En la selva de Apremont y en el bosque de Pretre hubo anoche acciones aisladas.

En Fontenella el enemigo bombardeó las posiciones que perdió últimamente.

El censo de los prisioneros hechos el día 8 arroja un total de ochocientos ochenta y uno; entre ellos figuran veintidós oficiales.

Nuestros aviones bombardearon ayer las posiciones de Arnville y Bayonville y los acuartelamientos militares de Norroy, arrojando veintidós obuses y cerca de mil flechas.

La caridad del Papa

Participan de Roma que Suiza ha aceptado la proposición, hecha por el Papa, de dar hospitalidad a veinte mil prisioneros heridos de ambos bandos beligerantes, hasta su completa curación.

La correspondencia del Vaticano

El Papa ha encargado a su prelado doméstico Marchetti de cursar la correspondencia del Vaticano con Austria y Alemania.

Parte austriaco

Un parte del ejército austriaco facilitado en Viena dice que en la Polonia sigue la lucha y el ejército austro-alemán rechazó en diversos puntos del frente los ataques de los rusos, causando muchas bajas.

En el Vistula los alemanes conservan todas sus posiciones.

La artillería disparó sobre un aeroplano italiano, obligándole a descender y sus tripulantes quedaron prisioneros.

En Carnia y en el Tirolo siguen los duelos entre la artillería.

En Buchestrin fué rechazado un violento ataque de los italianos.

Parte italiano

Un parte oficial comunicado en Roma dice que en el valle de Glatn la artillería enemiga causó un fuerte italiano, causando daños de consideración.

En Creshaver y en otros puntos del frente las tropas italianas rechazaron varios ataques.

Un aeroplano italiano bombardeó la estación de Dravenia.

Un dictamen

Oficialmente comunican de Londres que el dictamen relativo al hundimiento, por un submarino alemán, del vapor británico Liverpool, en el que perecieron ciento cuatro tripulantes, dice que el escaso tiempo que se concedió a los pasajeros para que se salvaran prueba que no se quería destruir solamente al barco sino sacrificar las vidas de las personas que lo ocupaban.

Niega que los botes de salvamento estuvieran en malas condiciones y afirma que las responsabilidades y consecuencias sólo pueden recaer en la oficialidad del submarino enemigo.

Parte turco

Un parte oficial dice que las tropas turco-germánicas se apoderaron en Sedulbar de dos trincheras enemigas, cogiendo municiones y material de ingeniería.

Comunicación alemana

La última comunicación del gran estado mayor del ejército alemán dice que en las inmediaciones de la Azucarrera de Souchez fracasó un ataque de los franceses.

En el bosque de Pretre las tropas germánicas asaltaron una línea de trincheras francesas de trescientos cincuenta metros e hicieron prisioneros a doscientos cincuenta soldados, apoderándose de cuatro ametralladoras.

En el teatro oriental no ocurre novedad.

Las operaciones en los Dardanelos

En París se ha publicado una comunicación oficial de las operaciones efectuadas en los Dardanelos después de los combates del 4 y 5 de Junio cuando los turcos quedaron a la defensiva y los aliados a la ofensiva.

Relata el ataque a la posición fortificada de Haricot, que domina el barranco de Kerebes, y dice que se invirtieron quince días en los reconocimientos y en que la artillería destruyera los parapetos y defensas de las primeras trincheras.

El día 21 comenzó el asalto, efectuándose una acción durísima bajo un terrible fuego de la artillería, que enfilaba a los aliados.

Entre montones de cadáveres turcos, que despedían un hedor insoportable, se abrieron trincheras y zapas en comunicación con las retaguardias de los aliados y se colocaron alambradas en el lado en que estaba el enemigo.

El día 22—sigue diciendo la nota—los turcos emprendieron un contraataque que nos puso en situación crítica.

Gracias a los certeros disparos de nuestra artillería tuvo que retirarse el enemigo, el cual perdió un regimiento entero.

Obtuvimos importantes progresos en Serllaos y el barranco de Kerebes.

Nuestras tropas, formadas por veteranos y jóvenes de la quinta del año actual, demostraron un excelente estado y unos y otros rivalizaron en ímpetu.

Nuestros aviones realizaron un reconocimiento que duró cerca de cincuenta horas.

El día 23 derribamos a un aviator alemán que se había tiroteado con un aeroplano inglés.

Comunicación rusa

Una comunicación oficial de los ejércitos rusos que operan en el Cáucaso, facilitada en San Petersburgo, dice así:

En el valle de Passnok, en la región de Karaderberg, sigue combatiendo la artillería.

En el pueblo de Arbasik los turcos emprendieron la ofensiva, pero los rechazamos.

En la región de Melasghert también atacaron a Akhat, siendo igualmente rechazados.

En el resto nada ocurre digno de mención.

A LOS VERANEANTES.—VIAJES ECONÓMICOS

Resulta una gran economía al emprender un viaje de verano comprar los baules, maletas, bolsos de viaje y estuches de aseo en la **Ferretería La Campana**. Hay que ver su inmenso surtido y comparar los nuevos precios a que vende.

Sociedad de Ganaderos

—DE LA PROVINCIA DE CORDOBA—

Registro del 10 de Julio de 1915.—Semana del 11 al 17 de Julio de 1915.

Reses mayores.—Don Pedro Ramos Cañadas 2 a 1'92 pesetas.—Don Antonio Miranda 4 a 1'92.—Don Antonio García 4 a 1'92.—Don Francisco Amián 3 a 1'92.—Don Gregorio García y García 3 a 1'92.—Don José López Serrano 3 a 1'92.—Don Miguel Luque 4 a 1'93.—Don Francisco Martínez 6 a 1'93.—Don José Barea 15 a 1'93.—Don Narciso Guerra 3 a 1'94.—Don Francisco Martínez (resto) a 1'94.

Terneros.—Don Narciso Guerra 1 a 1'97 pesetas.—Don Martín Crespo Crespo 2 a 1'97.—Don Miguel Luque 4 a 1'98.—Don Francisco Martínez (resto) a 1'98.

Menores.—Don Antonio Guerra 10 a 1'23

pesetas.—Don Agustín Pareja 4 a 1'24.—Don Francisco Fabro 6 a 1'24.—Don Joaquín Trillo 5 a 1'24.—Don Francisco Amián 10 a 1'25.—Don Gregorio García Serrano 10 a 1'25.—Don Lázaro Mejías 10 a 1'26.—Don Antonio Miranda 20 a 1'28.—Don Francisco Martínez (resto) a 1'28.

Borregos.—Don Antonio de Ariza 15 a 1'60 pesetas.—Don Antonio Castaños 50 a 1'70.

Nota.—Los precios libres para el entrador son: de 1'69 a 1'71 para el ganado vacuno; de 1'74 a 1'75 para terneras; de 1'00 a 1'05 para el lanar y cabrío; de 1'37 a 1'47 para borregos.

Precios del 12 de Julio hasta nueva cotización: vaca con hueso, a 1'96 pesetas kilo; idem sin hueso, a 2'68; ternera con hueso, a 2'04; idem sin hueso, a 3'04; macho, a 1'60; borrego, a 1'94.

YEGUADA MILITAR

ANUNCIO

Habiendo sido autorizado este Establecimiento para adquirir, mediante concurso de proposiciones libres, 315 quintales métricos de cebada que precisen para el suministro al ganado existente en la dehesa de Mingahoves, durante el presente mes y Agosto próximo, se anuncia por el presente para que los poseedores de dicho artículo que deseen presentar proposiciones puedan hacerlo en las oficinas de esta Yeguada Militar (cuartel de Regina) dentro del plazo de diez días, de nueve a trece de la mañana, que empezarán a contarse desde el siguiente al en que aparezca inserto este anuncio en el *Boletín oficial* de esta provincia. En dichas oficinas estará a disposición de los proponentes el pliego de condiciones bajo las cuales ha de comprarse el artículo de referencia, siendo de cuenta del vendedor los gastos de anuncios y los de acarreo de la especie que se trata de adquirir hasta los almacenes del expresado cortijo.

Córdoba 9 de Julio de 1915.—El Oficial pagador, *Cándido Malroñal*.—V.º B.º: El T.º Coronel primer Jefe, *Ravé*.

Restaurante de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)
Teléfono núm. 163
Plato del día: Chuletas de borrego con habichuelas verdes.
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES

Dirigida por don Baltasar Gil Picache, Comandante de Caballería, Doctor en Ciencias Físico Matemáticas y expofesor de la Academia de su Arma.

Con la cooperación del también expofesor del referido Centro Capitán de Caballería don Pedro Herrera de Miguel y competente profesorado.

Número de alumnos limitado.—Internado.

Plaza de la Trinidad, núm. 1. - Córdoba

Academia Torres

Dirigida por el

Comandante de Caballería D. Benito Torres Linares

Preparación para Carreras Militares, Ayudantes de Obras públicas, Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas, Carrera de Comercio, Asignaturas del Bachillerato, Contabilidad, Dibujo. Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, etc.

Aprobados todos los alumnos presentados a examen por este Centro, en las distintas convocatorias para ingreso en las Academias militares. Se admiten internos.

PIDANSE REGLAMENTOS. - RAMIREZ DE ARELLANO 7. - CORDOBA

CLARITA

Es el mejor amontillado fino procedente de las bodegas de don José García Delgado y Hermanos, de Jerez de la Frontera.

— Esta casa tiene los mejores Coñacs y vinos olorosos. —
Para la venta, Osuna y Ceballos. — Córdoba.

ECONOMIA

COMODIDAD

Manejo sencillo

Ílísimo.



HIGIENE

ELEGANCIA

Solidez insuperable.

Indispensable para todo el que estime su salud.—Reune a sus ventajas de higiene, la de su elegancia, comodidad y baratura, ya que la capsula de ácido carbónico puro para preparar un litro de bebida espumosa se vende al ínfimo precio de 10 céntimos.

Depositorio en Córdoba y su provincia don Enrique V. Ilegas.—Venta en su farmacia plazuela de la Almagra y en los Establecimientos Centro Técnico Industrial y Francisco Yepes.—CORDOBA.

LA SEÑORA

Doña Bernarda Enríquez y Enríquez

Viuda de Caballero Prieto

FALLECIO EL DIA 2 DE JULIO DE 1915

R. I. P. A.

Sus hermanos doña Soledad, doña Encarnación y don Manuel Enríquez y Enríquez; hermana política doña Elisa Barrios de Enríquez; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios y asistan a las misas que en sufragio de su alma se aplicarán el lunes 12, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa.

EL SEÑOR

D. CRISTÓBAL MOLINA RODRÍGUEZ

Ha fallecido el día 10 de Julio de 1915

D. E. P. A.

Sus hermanos don Antonio, don José, doña Juana y don Rafael; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes del finado, suplican a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarlo a Dios nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy, a las seis de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

